



**EBRARD LLEVA  
MENSAJE DE  
AMLO A LA  
CUMBRE**  
**P4**

**#MÉXICO**

# PROPONE NUEVO ORDEN EN AMÉRICA

EBRARD LLEVÓ EL PLANTEAMIENTO DE CREAR UN  
PROYECTO DE REFUNDACIÓN INTERAMERICANO

**POR JOSÉ CARREÑO FIGUERAS E IVÁN EVAIR SALDAÑA**

**E**l gobierno de México propuso ayer a todos los países del continente "refundar el orden interamericano", pues criticó que la Organización de Estados Americanos (OEA) ya es un ente "agotado" para mediar en las relaciones multilaterales entre países del hemisferio.

La propuesta de México, que plantea crear un grupo de trabajo que elabore el proyecto de refundación, fue presentada por el canciller Marcelo Ebrard durante la primera reunión a Nivel Ministerial de 2022 en el marco de la IX Cumbre de las Américas, que se realiza en Los Ángeles, California, Estados Unidos.



“Es evidente que la Organización de Estados Americanos y su forma de actuar están agotados ante esa realidad y si no, baste con ver el vergonzoso papel que tuvo en el reciente golpe de estado en Bolivia, aquí presente el embajador no me va a dejar mentir.

“Por la nueva realidad, la propuesta que México desea hacer y someter a ustedes, es que conformemos un grupo de trabajo que presente el proyecto de refundación del orden interamericano, porque si llevamos 10 años discutiendo lo mismo es que no lo hemos resuelto y todo nos urge a resolverlo”, planteó.

Frente a los cancilleres americanos, Ebrard reprochó a EU que no invitaran a la Cumbre a los gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela por considerarlos antidemocráticos.

“Consideramos que es un grave error y que nadie tiene derecho a excluir a otro; no aceptamos el principio de intervención para definir unilateralmente quien viene y quien no viene”, dijo.

También criticó el bloqueo de Estados Unidos a Cuba, apuntando que no tiene cabida en los tiempos actuales y menos en medio de la pandemia de COVID-19. Enfatizó que es violatorio al derecho internacional.

Ebrard sugirió refundar el orden interamericano tomando dos principios base, el de no intervención y el beneficio mutuo.

En una conversación con periodistas en el Consulado de México, Ebrard aclaró que a pesar de los señalamientos de los senadores Cruz y Rubio, él como canciller “les diría lo siguiente: tengo buena relación con los secretarios de Estado de EU. 🇺🇸

## JUNTOS MÉXICO Y OEA

1

• A Marcelo Ebrard y Luis Almagro les asignaron lugares juntos.

2

• El gobierno de la 4T ha propuesto refundar la OEA.

## PRESENCIAS Y AUSENCIAS

23

• JEFES DE ESTADO, CONVOCADOS A LA CUMBRE.

3

• PAÍSES NO FUERON CONVOCADOS.



**SELLO  
DE LA 4T**

**1**

• López Obrador rechazó acudir a la Cumbre porque no fueron invitados todos los países de América.

**2**

• Este viernes, Marcelo Ebrard dará el banderazo de salida para implementar en EU programas de la 4T.

**3**

• El programa del gobierno que se presentará es el de Jóvenes Construyendo el Futuro.



**NEGOCIOS**

• El canciller mexicano Marcelo Ebrard se reunió con empresarios del CCE en Los Ángeles.

